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社区居民都盼望着开赛，开幕仪式特别正规

戚家夼“篮球奥运会”办了21年
文/本报记者 王帅 片/本报记者 王震

居民每年都盼着看篮球赛
10日晚6时，海天社区居民张女

士早早来到戚家夼广场，她在看台
上占了个有利地势，希望能更近距
离地看到运动员的风采。虽然开幕
式晚上7点开始，但早到的张女士
还不是最早的一批，早有人“占座”
了。“每年都盼着看篮球赛，他们打
得很好，还不要门票。”张女士回
忆，去年开幕时来的较晚，一直站
着看完，“‘谁说女子不如男’，我最
喜欢女孩子打球。”

10日晚，周围的居民把球场围

成了厚厚的大圈，有的人站在凳子
上观赏。在场的队员均是专业运动
员，激烈的场面引来居民阵阵欢
呼。戚家夼居委会工作人员介绍，
篮球赛自1991年夏季开始举办，队
员均是文笔峰集团公司员工。集团
员工孙塾霞曾于1994和1995年参加
了两届篮球赛，虽然未经过培训，
但1米75的她占了身高优势，她擅长
抢篮板。尽管两届均未有进球，但
她为队友争得了很多得分机会，并
获得了不错名次。由于不专业，孙

塾霞回忆，“初始的篮球赛更像是
趣味运动会。”她说，虽然不会技
巧，却对比赛无比重视，“和队友合
作的感觉很美妙。”

随着居民观赏品味的提高，篮球
赛“组委会”允许各队聘请外援(高中
以上)，并慢慢地由最初的两个名额
扩为七名。自此，各市、各体校的运动
员均报名参与，被专业人士称为“代
表威海最高水平的比赛”。在场观众
也不仅仅局限于本社区居民，经常有
其他地市观众慕名而来。

这个篮球赛坚持举办21年
戚家夼居委会又称文笔峰集

团，是居企合一的单位，在1993年被
环翠区人民政府评为“第一个万元
村”。集团旗下有16个公司和5个服
务性职能部门。居委会自1991年夏
季开始举办篮球赛，如今已是第21

届。本次比赛共有来自文笔峰集团
的16支代表队、100多名运动员参
加，比赛分男、女两个组别，先进行
小组单循环赛，再进行交叉淘汰
赛。比赛历时12天，期间共进行34场
比赛。最后分别评出冠亚季军，冠
军获得4000元奖金，最忠实的观众
还将获得“最佳观众奖”。

从初衷增强居民体质，到现在
的观赏性极佳的正规球赛，戚家夼
居委会一直不懈坚持着。“篮球赛
咋还不开始？”经常接到居民催问
电话的居委会办公室主任何惠敏
说，居民和公司员工的不断支持是
持续举办的最大动力，居民和员工
高兴是篮球赛的最大目的，何惠敏
说，希望通过各种活动丰富社区居
民和企业员工的业余生活。

何惠敏说，由于集团旗下有很
多公司，举办大规模的篮球赛有助
于向各公司提供展示风采的平台，
扩大知名度。篮球赛可提升整个团

队的气势，对外展示良好精神面
貌，“好的印象加分有助于各公司
开展业务，提高经济效益。”

据了解，文笔峰集团一直重视
社区居民和职工的文体活动，以丰
富社区居民和企业员工的业余生
活。除了篮球赛，居委会的“七一晚
会”也坚持了21年，并且，120余人的
演出队伍均为集团员工。能歌善舞
的董妮娜是艺术团的活跃分子，她
说，早已把所有的活动作为日常生
活中的一部分，也正是通过一系列
活动增强了集团的凝聚力和向心
力。

全体起立，升国旗，奏国歌……10日晚，在戚家夼居委会体育广场，穿着白色统一服装的中学生
鼓乐队揭开了戚家夼居委会举办的篮球赛的大幕。接着，包括16个男女代表队选手及裁判员的队伍
依次走过主席台。几千居民和所有在场选手一起站着齐唱国歌。选手和裁判员代表简练地宣誓后，
比赛开始。这么正规、严肃的比赛，可能没有人会想到这是由一个居委会承办，且已经坚持了21年。
在这里，每年的篮球盛宴已是居民心中的“奥运会”，居委会也演变为“奥运组委会”。

10日晚，运动员在场上拼搏。
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